

CONVOCATORIA EXTRAORDINARIA RRN°1026/2022**PROYECTO “LA ACCIÓN DE AMPARO EN LA PROVINCIA DE SALTA: ANÁLISIS Y ESTUDIO JURISPRUDENCIAL (2010-2020)”**RESOLUCIÓN RECTORAL N° **1253/2022**DEPENDENCIA **FACULTAD DE CIENCIAS JURÍDICAS**DIRECTOR **ESP. PABLO ROBBIO SARAVIA**EQUIPO DE INVESTIGACIÓN **ABG. MARÍA CECILIA RODRÍGUEZ RUFINO**
ABG. LUCIANA CORNEJOCAMPO DE APLICACIÓN **CIENCIAS SOCIALES**DISCIPLINA GENERAL **ESTRUCTURAS, PROCESOS Y SISTEMAS POLÍTICOS Y SOCIALES**PALABRAS CLAVE **ACCIÓN DE AMPARO – EVOLUCIÓN JURISPRUDENCIAL –
REGULACIÓN CONSTITUCIONAL Y LEGAL**FINANCIAMIENTO **CONSEJO DE INVESTIGACIONES****RESUMEN**

La acción de amparo es un proceso excepcional, que protege el goce y ejercicio de los derechos humanos. Esta función tuitiva en la actualidad se ha reconfigurado, y ampliado sus dimensiones y límites, sea por inadecuaciones procedimentales o por la emergencia de nuevos derechos para nuevas necesidades. En este contexto se propone efectuar un análisis crítico de la acción de amparo, que no pretende quitarle eficacia, sino reconducirlo a la luz del principio de la tutela estatal efectiva, con especial atención de la situación del amparo salteño.

Se buscará determinar, a través de un estudio exhaustivo, si en la actualidad la acción de amparo resulta ser un medio eficaz en su aplicación atento a la desnaturalización sufrida en las últimas décadas.

ABSTRACT

The amparo action is an exceptional process, which protects the enjoyment and exercise of human rights. This protective function has currently been reconfigured, and expanded its dimensions and limits, either due to procedural inadequacies or due to the emergence of new rights for new needs. In this context, it is proposed to carry out a critical analysis of the amparo action, which does not intend to take away its effectiveness, but rather to redirect it in the light of the principle of effective state tutelage, with special attention to the situation of the salteño amparo.

It will seek to determine, through an exhaustive study, if at present the amparo action turns out to be an effective means in its application, taking into account the denaturation suffered in recent decades.